

# El Ovallino

**EXIGEN MEDIDAS DE ADAPTACIÓN ANTES QUE SEA TARDE**

## CAMPESINOS PREOCUPADOS POR EL CAMBIO CLIMÁTICO

Agricultores de El Palqui proponen la creación de una mesa agrícola que tenga especial énfasis en esta problemática, mientras el Consejo Regional Campesino enfatiza en la importancia del manejo sustentable de la tierra, en donde se realizan pequeñas obras de infiltración de agua, asimismo destacan el cuidado de los ríos.

02

**FALTA DE PROFESIONALES EN COMUNAS RURALES**

**EXIGEN INCENTIVOS PARA LA SALUD RURAL**

03

**PARA OBRAS COMO LA ALAMEDA SUR**

**COMPROMETEN IMPORTANTE INVERSIÓN EN COMBARBALÁ**

07



**BUSCAN RESTAURAR ICÓNICO VEHÍCULO "EL CORALITO" DE MONTE PATRIA**

05

**OBTUVO UN 0 A 0 EN SU VISITA A CONCÓN NATIONAL**

**PROVINCIAL OVALLE EMPATA EN EL INICIO DE LA LIGUILLA**

08

**EL SÁBADO TENDRÁN PARTIDO TRASCENDENTAL EN CASA**

**FÚTBOL CLUB MONTE PATRIA CAE DE VISITA ANTE SIMÓN BOLÍVAR**

08

ANTES DE QUE SEA DEMASIADO TARDE

# Campesinos del Limarí exigen medidas de adaptación al cambio climático

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Provincia del Limarí

Desde hace algunos años que el cambio climático viene amenazando la subsistencia de las comunidades rurales en sus territorios, esto producto de diferentes fenómenos climáticos que dificultan el quehacer de los campesinos, como, por ejemplo, la ya conocida sequía.

Esta situación preocupa a los campesinos del Limarí, quienes piden que se tomen medidas al respecto antes de que sea demasiado tarde. Así lo manifiesta el presidente del Sindicato de Agricultores de El Palqui, Fidel Salinas.

“El cambio climático nos genera preocupación, han salido noticias de otros países con las ondas de calor, incluso esta semana una cadena de televisión decía que Chile va sufrir lo mismo. El cambio climático no solo provoca grandes lluvias o grandes sequías, por eso es necesario el trabajo con expertos para adaptarse, porque todo esto afecta a las plantas”, indicó el dirigente palquino.

“Esto se viene presentando desde hace varios años, por ejemplo, ahora para plantar tomate en verano hay que colocar malla raschel especial, ya no se puede colocar plásticos, porque si se le coloca plástico con el calor la planta no va resistir, entonces así hay que ocupar nuevas formas y materiales para proteger los cultivos”, argumentó.

## MESA DE TRABAJO

Por todo esto, es que Fidel Salinas destaca la importancia de conformar una mesa de trabajo con especial énfasis en el cambio climático.

“Lo ideal es que las autoridades regionales, provinciales y comunales empiecen a crear una mesa de trabajo, porque ya tenemos claro que tendremos inviernos cortos y duros, y veranos prolongados, ahí tendremos calores muy grandes, y en ese tiempo es cuando se producen más hortalizas. Actualmente hay una mesa agrícola regional y otras que se hacen en las comunas, pero ahí se habla de todo un poco, no se habla específicamente del efecto del cambio climático en la agricultura de la región, que es lo que queremos nosotros”, sostuvo.

“He tenido la oportunidad de hablar con autoridades de otros países, y me han dicho que para tener tecnología y para tener infraestructura se necesita una inversión de muchos recursos, entonces necesitamos que el Estado



La construcción de gaviones y acuíferos es una propuesta de los campesinos para enfrentar el cambio climático.

EL OVALLINO

**El calentamiento global llegó para quedarse, y así lo entienden los campesinos de la provincia, quienes exigen medidas para asegurar la permanencia de las comunidades rurales en sus territorios. En este contexto, agricultores de El Palqui proponen la creación de una mesa agrícola con especial énfasis en esta problemática, mientras el Consejo Regional Campesino enfatiza en la importancia del manejo sustentable de la tierra, así como también del cuidado de los ríos.**

tenga un plan para enfrentar esto, nosotros queremos prevenir antes que esto empeore, ya sabemos de muchos lados afectados”, complementó.

## MANEJO SUSTENTABLE DE LA TIERRA

Una de las medidas de adaptación al cambio climático es el programa de manejo sustentable de la tierra, el que considera construcción de gaviones, acuíferos y obras de infiltración de agua.

Este programa inició como piloto en Combarbalá, y ya se está implementando también en Monte Patria. Desde el Consejo Regional Campesino, impulsor de esta medida, manifiestan las buenas sensaciones que ha dejado este proyecto.

“Nosotros seguimos trabajando para el programa y para toda la política de

desarrollo rural en general. Estamos conformes con lo que ahora se ha realizado con el delegado presidencial, el 29 de mayo ellos aprobaron la política rural para que se aplique en la Región de Coquimbo, y hay tres Seremías que se disponen a trabajar en función de esta política rural, que es Agricultura, Economía y Salud. La otra noticia importante es que el CORE va hacer una instancia que llaman ‘discrepancia’, la que van a defender en Santiago, esto significa que se amplíen los recursos para que se incluyan las comunas que falta en este manejo sustentable de la tierra”, indicó la presidenta del Consejo Regional Campesino, Leticia Ramírez.

Asimismo, la dirigente oriunda de Combarbalá destacó otra de las medidas a la que como campesinos le dan importancia, que es la protección de los ríos, “el río es un tremendo

“ACTUALMENTE HAY UNA MESA AGRÍCOLA REGIONAL Y OTRAS QUE SE HACEN EN LAS COMUNAS, PERO AHÍ SE HABLA DE TODO UN POCO, NO SE HABLA ESPECÍFICAMENTE DEL EFECTO DEL CAMBIO CLIMÁTICO EN LA AGRICULTURA DE LA REGIÓN”

**FIDEL SALINAS**

DIRIGENTE AGRICULTOR DE EL PALQUI

bien, es el único espacio que tiene asegurado el cauce ecológico, y que tiene una flora nativa diversa y que es esencial para la permanencia de las abejas, porque ahí no se fumiga. Además, hay que recordar que en las riberas de los ríos están los APR, entonces, si protegemos la flora y el cauce ecológico, los pozos de los APR tendrán buena infiltración y por lo tanto, permanencia del agua para abastecer los territorios, por eso tiene un tremendo valor”, concluyó.

## EQUIPO EL OVALINO

Monte Patria

El alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera Peña, conversó largo y tendido con Diario El Ovallino, diálogo en el cual hizo públicos sus cuestionamientos a la falta de incentivos para que médicos de la región permanezcan en la salud rural.

Para comenzar, el jefe comunal montepatrino destacó que durante los últimos meses su comuna, al igual que otras similares rurales, se ha visto afectadas por una realidad generalizada en materias de dotación médica. En ese sentido, el edil plantea que existe un dejo del estado en la promoción de expertiz para los profesionales de la salud rural.

Actualmente, la comuna de Monte Patria cuenta con una alta rotación de profesionales de la salud, médicos generales, enfermeros y médicos de especialidad que están realizando pasantías en sus programas de formación; situación que para el alcalde plantea un escenario inestable en la calidad de la atención entregada.

Según señaló Herrera, "lo primero es que hoy, como está dado el sistema, nuestras zonas rurales y CESFAM están condenados a ser los laboratorios de los médicos a nivel nacional. Todos los médicos vienen a la ruralidad a adquirir experiencia y luego se llevan todo ese conocimiento a las grandes ciudades y no vuelven; sus reemplazos son siempre médicos nuevos recién egresados o llegando de fuera del país, el Servicio de Salud le otorga puntaje por trabajar en sector rural, puntaje que les sirve para capacitarse y finalmente, jamás volver a los lugares donde obtuvieron su primera acogida, el territorio rural".

En este ámbito, Herrera señala la posibilidad de diseñar una fórmula donde las y los médicos de mayor trayectoria, tengan como incentivo sus programas de especialización, el traslado y aporte en las comunas rurales, "creo que aquí es importante que el estado cambie las políticas, me parece bien que los médicos nuevos lleguen a las zonas rurales, pero que posteriormente, vuelvan al menos unos 6 meses a estas zonas rurales; sería un periodo en que ellos traerían su experiencia y conocimiento al territorio, creo que sería bueno que volvieran a la zona que iniciaron. Lo segundo, generar un proceso de estímulo, para que médicos más seniors y con mayor experiencia, puedan venir a trabajar a la ruralidad, uno agradece a quienes



EL OVALINO

En Monte Patria piden políticas en donde los profesionales de la salud tengan el incentivo de permanecer en las zonas rurales.

DE PASO COMENTÓ OTRAS CONTINGENCIAS

## Alcalde de Monte Patria solicita mejoras en el área de salud rural

**El jefe comunal montepatrino abordó la ausencia de profesionales experimentados en las comunas rurales, ante lo cual pidió que el Estado pueda generar incentivos y otras medidas que mejoren la atención de salud en ruralidad.**

llegan nuevos a trabajar a nuestro territorio, pero también necesitamos que la experiencia de los médicos de trayectoria no solo se quede en las grandes ciudades, sino también lleguen a nuestro territorio".

### BAJA DOTACIÓN DE CARABINEROS E INSEGURIDAD

Por otro lado, el alcalde comentó

otra de las contingencias que mayor preocupa a la población: la seguridad.

"Claramente necesitamos una dotación mayor de Carabineros en Monte Patria, estamos con un 25% menos de efectivos que requerimos en la comuna y no han llegado nuevos profesionales. No sólo eso, también tenemos problemas en cuanto a la falta de vehículos e infraestructura, debemos mejorar el retén de El Palqui y es increíble que la subcomisaría, por ser una construcción tan antigua, no pueda albergar a mujeres", señaló.

### CAMBIO DE NOMBRE A LA REGIÓN

Por último, durante este fin de semana, se suscitó una discusión en redes sociales entre el alcalde de Vicuña, Rafael Vera, uno de los impulsores del proyecto que busca cambiar el nombre de la región; y el alcalde de Coquimbo, Alí Manouchehri, quien señaló que existen necesidades más

"TODOS LOS MÉDICOS VIENEN A LA RURALIDAD A ADQUIRIR EXPERIENCIA Y LUEGO SE LLEVAN TODO ESE CONOCIMIENTO A LAS GRANDES CIUDADES Y NO VUELVEN"

**CRISTIAN HERRERA**

ALCALDE DE MONTE PATRIA

importantes para los habitantes.

Para el Alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera, la decisión de cambiar o no el nombre debe pasar por quienes habitan en ella, más que un proyecto decidido por autoridades; "en lo personal soy partidario de que la región lleve el nombre de la poetisa Gabriela Mistral pero, más allá de mi mirada personal, creo que esto debiese ser parte de un plebiscito para los habitantes, si quieren mantener o cambiar el nombre, no debe ser algo elegido por las autoridades" destacó la autoridad de la comuna de los "valles generosos".

**edn** | **COTIZA**  
impresores | **TU PROYECTO**

- Libros terminación fina
- Anuarios y Memorias
- Catálogos de productos
- Papelería publicitaria
- Agendas y cuadernos corporativos
- Distribución
- Implementación de diseño estratégico y más

info@edn.cl - admventas@edn.cl

MÁS INFORMACIÓN: LA SERENA (51) 2 200400 • (51) 2 200410 • (51) 2 200424 • COQUIMBO: (51) 2 200405

El "Coralito" es un camión modificado que trasladó a personas y productos por más de 30 años entre Ovalle y Carén. Actualmente la familia trabaja en la restauración del vehículo, para que se transforme en un centro cultural móvil.

MUNICIPALIDAD APOYA LA INICIATIVA

## Buscan restaurar icónico vehículo "El Coralito" de Monte Patria

EQUIPO EL OVALINO  
Monte Patria

Armando Cortés, es hijo de Arturo Cortés, quien fue dueño y chofer en vida del emblemático "Coralito", un vehículo ícono para los habitantes de la comuna en Monte Patria. En conversación con Diario El Ovallino, él nos cuenta la historia de este emblemático carro para el Limarí y sobre el proyecto que busca restaurarlo.

Se trata de una especie de camión que trabajó por 36 años en la zona. Es un modelo Ford y funcionó desde el año 1960 hasta 1996. Según nos cuenta Armando, "en esos años fue convertido en una especie de camión al interior del valle, caben 28 personas y la parte trasera se utilizaba para transportar tanto frutas como verduras que eran comercializadas en la feria de la capital regional. Actualmente está detenido y bajo techo donde con familiares estamos interesados en llevar a cabo un proyecto de recuperación que le permita volver a



EL OVALINO

"El Coralito" trasladó personas y productos entre Ovalle y Carén, durante el siglo pasado.

CARTELERA

# CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle



Escanea el código para revisar la cartelera

**APERTURA BOLETERÍAS:**

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.  
Cierre después de la última función.  
(Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)  
\*Los horarios esta sujetos a modificación.

circular por las calles".

### APOYO DE LA MUNICIPALIDAD

Desde la familia explican que tanto fundaciones como la Municipalidad de Monte Patria han mostrado interés en su recuperación, proyecto que tendría un valor superior a los 60 millones de pesos.

En ese sentido, el alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera Peña, sostuvo una reunión con la familia dueña del vehículo y esperan apoyar la iniciativa que busca su remodelación.

"Tuvimos una reunión con la familia y ellos tienen la intención de poner a disposición el "El Coralito" para llevar a cabo un proyecto que permite restaurar este símbolo de nuestra comuna de Monte Patria y que antiguamente se usaba como transporte desde Ovalle hasta Carén", señaló la máxima autoridad comunal.

El jefe comunal montepatrino agregó que "a nosotros nos interesa ser parte de este proyecto de restauración, son alrededor de 60 millones de pesos los que se requerirían para dejar a punto el vehículo y veremos el fondo de financiamiento para este patrimonio

"ACTUALMENTE EL 'CORALITO' ESTÁ DETENIDO Y BAJO TECHO DONDE CON FAMILIARES ESTAMOS INTERESADOS EN LLEVAR A CABO UN PROYECTO DE RECUPERACIÓN QUE LE PERMITA VOLVER A CIRCULAR POR LAS CALLES"

**ARMANDO CORTÉS**

HIJO DEL DUEÑO DE "EL CORALITO"

e ícono de la comuna".

### REPARACIÓN DEL VEHÍCULO

Ricardo Bordones es una de las personas que actualmente trabaja en la reparación del vehículo, "este proyecto

“ESTE PROYECTO NACE DE UNA MEMORIA FOTOGRÁFICA REALIZADA EN TODOS LOS PUEBLOS DEL VALLE DEL LIMARÍ, DONDE HICIMOS UN BARRIDO SOBRE LAS HISTORIAS MÁS POPULARES Y NOS ENCONTRAMOS CON MUCHAS ANÉCDOTAS SOBRE ESTE MÓVIL, INCLUSO CANCIONES Y MURALES”

**RICARDO BORBONES**

IMPULSOR DEL PROYECTO DE RESTAURACIÓN

“TUVIMOS UNA REUNIÓN CON LA FAMILIA Y ELLOS TIENEN LA INTENCIÓN DE PONER A DISPOSICIÓN EL “EL CORALITO” PARA LLEVAR A CABO UN PROYECTO QUE PERMITE RESTAURAR ESTE SÍMBOLO DE NUESTRA COMUNA DE MONTE PATRIA Y QUE ANTIGUAMENTE SE USABA COMO TRANSPORTE DESDE OVALLE HASTA CARÉN”

**CRISTIAN HERRERA PEÑA**

ALCALDE DE MONTE PATRIA

nace de una memoria fotográfica realizada en todos los pueblos del Valle del Limarí, donde hicimos un barrido sobre las historias más populares y nos encontramos con muchas anécdotas sobre este móvil, incluso canciones y murales. Posteriormente, encontramos a la familia y les planteamos la iniciativa de desarrollar un proyecto para su restauración material, así como también todas sus historias”.

Bordones agrega que “esta es una micro camión Ford, adaptada, y que prestó servicios de transporte de pasajeros y carga, desde fines de los años 50 hasta fines de los años 80 en todo el valle del Limarí. Este vehículo está en la memoria colectiva de los habitantes de todos los pueblos, en murales, canciones y en los relatos de los habitantes que transportó. Participó en diversas actividades religiosas, deportivas, matrimonios

y funerales, incluso es el único móvil en trasladar la virgen de Andacollo al Limarí. Por anécdotas como estas, queremos que se convierta en un centro cultural móvil”.

El proyecto se desarrolla actualmente junto con los herederos y busca el

apoyo de la Municipalidad de Monte Patria para su restauración mecánica y de carrocería. El objetivo es que “El Coralito” vuelva a moverse por los valles de Limarí, esta vez, como cultura móvil.



EL OVALLINO

“El Coralito” es un vehículo ícono para Monte Patria y su leyenda ha traspasado generaciones.



EL OVALLINO

Actualmente la familia trabaja junto a Ricardo Bordones en la restauración de “El Coralito”.

**Conecta tu vida a un mundo de posibilidades.**

Ofrecemos servicios de internet y televisión con el compromiso de una empresa de telecomunicaciones local



ALIANZA ULS Y SEREMI DE EDUCACIÓN

# Estudiantes de la ULS dan a conocer su experiencia de tutores en escuelas de Ovalle y La Serena

Ovalle

Un total de 18 estudiantes de las carreras de pedagogías de la Universidad de La Serena participaron como tutores en escuelas de La Serena y Ovalle, como parte del Plan de Tutorías de la casa de estudios y en alianza con el Plan Nacional de Tutorías del Ministerio de Educación, contribuyendo a apoyar el rol de los docentes en el aula para la reactivación de aprendizajes en lectura, matemática, ciencias, entre otras asignaturas y entregando acompañamiento y mediación pedagógica a estudiantes con necesidades de apoyo en el aprendizaje y en su compromiso escolar.

En la Región de Coquimbo se inscribieron 896 personas como tutores (as) en el Plan Nacional de Tutorías del Ministerio de Educación superando la meta regional. Del total son 142 tutorías universitarias y 754 comunitarias. Fueron priorizados 57 establecimientos educacionales para las tutorías comunitarias, beneficiando a 1.184 estudiantes. Durante este primer semestre la ULS contribuyó con 18 estudiante tutores en 11 colegios, contemplando 20 estudiantes tutores para el segundo semestre.

“Para nosotros es muy importante y valioso que hayamos sobrepasado la meta que teníamos como región, respecto a las y los tutores, tanto de tutorías universitarias como de tutorías comunitarias, sobre todo en esta alianza estratégica que tenemos con la Universidad de La Serena, que nos ayuda a asegurar que las pedagogías universitarias sean realizadas por estudiantes vinculados a las pedagogías, pero además para fortalecer el rol de la única universidad estatal de la región”, declaró al Seremi de Educación, Cecilia Ramírez Chávez.

## CONVENIO EN PUNITAQUI

Cuatro de los estudiantes de pedagogías tutores relataron sus experiencias en el Seminario “Experiencias en Tutorías, Oportunidad de Aprendizaje Integral en Prácticas” realizado en el liceo Alberto Gallardo Lorca de Punitaqui organizado por la Unidad de Gestión Integrada de las Pedagogías (UGIP) de la Universidad de La Serena en conjunto con la Secretaría Regional Ministerial de Educación y con el apoyo de la Municipalidad de Punitaqui.

En la ocasión, la Unidad de Gestión Integrada de Pedagogías (UGIP) de la ULS dio a conocer un convenio con Punitaqui para que estudiantes de las 11 carreras de pedagogías de la casa de estudios desarrollen sus prácticas



Los tutores expusieron sus experiencias en un seminario realizado en el liceo Alberto Gallardo Lorca de Punitaqui.

ELOVALLINO

**En la Región de Coquimbo se inscribieron 896 personas como tutores (as) en el Plan Nacional de Tutorías del Ministerio de Educación, superando la meta regional. Fueron priorizados 57 establecimientos educacionales para las tutorías comunitarias, beneficiando a 1.184 estudiantes. Durante este primer semestre la ULS contribuyó con 18 estudiantes tutores en 11 colegios, contemplando 20 estudiantes tutores para el segundo semestre.**

y tutorías en dicha comuna.

“Para nosotros es motivo de orgullo y alegría que se haya hecho este seminario en la comuna de Punitaqui, tomando en consideración la importancia que revisten las tutorías para poder realizar el trabajo en aula con los estudiantes, y más aún, si firmamos un convenio para que se puedan realizar en la comuna de Punitaqui, una comuna que si bien es cierto poblacionalmente es pequeña, geográfica y territorialmente es inmensa, y tenemos muchos colegios en la ruralidad y por ende quiero agradecer el compromiso de la Seremi de Educación, de la Universidad de La Serena y el equipo técnico del área de educación municipal, porque creo firmemente que lo mejor que podemos hacer como administración es entregar las condiciones para que nuestras niñas y niños puedan desarrollarse y adquirir los conocimientos de la mejor

forma posible”, señaló el alcalde de Punitaqui, Carlos Araya Bugueño.

## EXPERIENCIA DE TUTORA OVALLI-NA

En el Seminario intercambiaron sus experiencias diferentes estudiantes tutores, entre ellos, la estudiante Jocelyne Cortés Ramírez, de Pedagogía en Educación Básica, quien desarrolló su tutoría en la escuela Óscar Araya Molina de la comuna de Ovalle, apoyando a la profesora tutora Carla Arias en la asignatura de lenguaje y guiada por la profesora supervisora ULS, Luz Molina González.

“Estar con estudiantes siempre es una experiencia muy enriquecedora, porque nosotros aprendemos mucho de ellos y sobre el trato que podemos llegar a tener, visualizamos también nuestro rol como docente, porque nos lleva a un campo más real”, indicó la

ESTAR CON ESTUDIANTES SIEMPRE ES UNA EXPERIENCIA MUY ENRIQUECEDORA, PORQUE NOSOTROS APRENDEMOS MUCHO DE ELLOS Y SOBRE EL TRATO QUE PODEMOS LLEGAR A TENER, VISUALIZAMOS TAMBIÉN NUESTRO ROL COMO DOCENTE, PORQUE NOS LLEVA A UN CAMPO MÁS REAL”

### JOCELYNE CORTÉS RAMÍREZ

ESTUDIANTE DE PEDAGOGÍA EN EDUCACIÓN BÁSICA Y TUTORA EN LA ESCUELA ÓSCAR ARAYA MOLINA

estudiante y tutora Jocelyne Cortés Ramírez.

El Plan de Tutoría de la ULS es una iniciativa que se ejecuta, a través del Programa Académico Vinculación con Comunidades Educativas y Formación Práctica en contexto Profesional de la UGIP, dirigido por la Coordinadora de Práctica UGIP, Dra. Patricia Pizarro Cepeda. Tuvo una duración de siete semanas, con una sesión de tutoría semanal de dos horas.

EN OBRAS, VEHÍCULOS Y EQUIPAMIENTO

# Gobierno Regional compromete inversión que supera los \$13 mil millones para Combarbalá

**Entre las obras destacan el mejoramiento del Parque Urbano de Avenida Sur y la reposición del Hogar Estudiantil.**

Combarbalá

Una fuerte inversión pública está desarrollando el Gobierno Regional en la comuna de Combarbalá. Son M\$ 13.306.399 que están comprometidos en la ejecución de iniciativas que ya están aprobadas, algunas se encuentran en ejecución y otras en proceso de licitación.

Las obras que destacan son Mejoramiento Parque Urbano de Avenida Sur con una inversión de M\$5.744.218 que se encuentra en la revisión de la empresa que se adjudicó la licitación. También se encuentra la reposición del Hogar Estudiantil con una inversión superior a los M\$ 3.700.000.

Por otro lado, hay iniciativas en adquisición de vehículos como ambulancias, carros de bomberos. Asimismo, hay distintos proyectos FRIL DEL Gore como construcción de techados, de estación médico rural e instalación de luminarias, en otros.

Hay que recordar, que hace días atrás



EL OVALINO

*El mejoramiento del Parque Urbano de Avenida Sur es una de las obras más esperadas por los combarbalinos.*

en el frontis del Gobierno Regional se entregó un carro aljibe para bomberos de Combarbalá. Para la entrega de los vehículos se realizó una ceremonia oficial donde el alcalde de la comuna, Pedro Castillo tomó la palabra y destacó la gestión del Gobierno Regional y de la gobernadora por la entrega de esta herramienta comprometida a los "chicos buenos" de su comuna.

Desde la misma comuna de Combarbalá, autoridades locales destacan el impulso que la Gobernadora, Krist Naranjo ha interpuesto para

que se desarrollen proyectos que buscan mejorar la calidad de vida de los habitantes.

"Yo tengo el programa de lo que se está haciendo y va a realizar en la comuna. Habrá una transformación de la alameda de Combarbalá, una inversión soñada por toda la comuna y se agradece en la gestión e la Gobernadora por apoyar todos estos proyectos que van en beneficio de nuestra comuna", explicó el concejal Juan Castillo.

Por su parte, la máxima autoridad

de la región, Krist Naranjo destacó la gestión que está liderando y que según comenta está enfocada a la descentralización de los recursos, "la equidad territorial es uno de los ejes prioritarios en mi gestión, por lo mismo, estamos inyectando una cantidad de recursos importantes en comunas más alejadas. Una de ellas es Combarbalá donde tenemos una proyección de inversión pública superiores a los 13.300 millones de pesos que se traducen en adquisición de vehículos y maquinarias, Compra de Camión de Bomberos, Ambulancia y además en Iniciativas FRIL".

También, Naranjo agregó, "el compromiso del Gobierno Regional con las familias de Combarbalá está vigente y se está cumpliendo, seguimos trabajando con nuestros equipos técnicos para continuar fortaleciendo el trabajo y el desarrollo en la comuna".

Finalmente, el concejal de Combarbalá, Juan Castillo hizo un llamado a la autoridad municipal a hacer un buen uso de los recursos públicos, "ojalá las autoridades municipales hagan buen uso de estos recursos y no se transformen en abuso y tratar de hacer cosas que no corresponden donde los dineros no son bien utilizados. Yo espero que toda la plata que está invirtiendo el gobierno regional se haga y gestione bien por parte del municipio", cerró.

## El Ovalino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:  
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

**Francisco Puga Medina**  
**Jorge Contador Araya**

OFICINA OVALLE:

**Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271**

OFICINA LA SERENA:

**Brasil 431 Fono (51) 2200400**

PUBLICIDAD:  
SUSCRIPCIONES:

**Fono (51) 2200420**  
**Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400**

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

[www.elovalino.cl](http://www.elovalino.cl)  
[@elovalino](https://twitter.com/elovalino)  
[facebook.com/DiarioElOvallino/](https://www.facebook.com/DiarioElOvallino/)

Publica en [www.elovalino.cl](http://www.elovalino.cl)



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.



Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor 09:01 ✓

Fotos 📷 09:02 ✓

Audios 🎧 09:02 ✓

Videos 📺 09:03 ✓

Denuncias 🚫 09:03 ✓

Envíanos todo y en todo momento 09:03 ✓

**Agrégnanos al WhatsApp**

**+56 942862299**

**El Ovalino**

**El "Ciclón del Limarí" igualó 0 a 0 ante Concón National en la primera fecha de la liguilla final. El próximo fin de semana los dirigidos de Luis Pérez Franco tendrán su primer partido como local de esta fase, enfrentando a Provincial Ranco.**

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Ovalle

Este fin de semana comenzó la liguilla de ascenso de la Tercera División A, en donde los 8 mejores equipos del campeonato se enfrentarán para definir a los dos que ascenderán al profesionalismo.

En esta primera fecha Provincial Ovalle se trasladó hasta el Estadio Atlético de Concón para enfrentar a Concón National, mismo rival que había vencido por 3 a 0 la semana pasada, en lo que fue el cierre de la fase de grupos.

No obstante, las circunstancias eran completamente distintas, y así quedó demostrado en el juego y el resultado final del encuentro.

#### PRIMER TIEMPO A FAVOR DEL "CICLÓN"

La primera llegada clara del partido fue para Provincial Ovalle al minuto 13. En ese momento Benjamín Cortés apareció en el centro del área y remató con derecha por abajo, no obstante, el arquero Pedro Pizarro tuvo una reacción felina para tappar.

Otra llegada profunda fue al minuto 22 con un centro de zurda de Luis Silva y posterior remate de derecha de Javier Vidal, en donde nuevamente el arquero conconino logró tappar. El rebote le quedó a Cortés, pero final-

## TERCERA DIVISIÓN A

# Provincial Ovalle inicia la liguilla de ascenso con un empate sin goles



Los capitanes de Concón National y Provincial Ovalle junto a los árbitros, momento previo al inicio del partido.

mente la defensa despejó hacia el tiro de esquina.

Posteriormente, al minuto 25, Giovanni Bustos tuvo un remate desde fuera del área, en donde el balón pegó en el travesaño.

Concón National lograba algunos acercamientos al arco de los "ciclóneros", pero siempre la faltaba la puntada final para generar real peligro. El único susto que generaron en la

portería rival fue al minuto 39, cuando al arquero ovalino Mauro Pizarro se le escapaba un balón, en donde la defensa se vio obligada a rechazar.

#### SE MANTUVO EL BLANCO EN EL MARCADOR

En el segundo tiempo el equipo costero entró con otra disposición, creándose la primera llegada en los

46 minutos con un remate desviado de René Zúñiga. Un minuto más tarde los jugadores aurinegros reclamaron un presunto penal, pero el árbitro desestimó.

Otra de las jugadas de peligro a favor de Concón National fue al minuto 64, con un disparo desde fuera del área de Camilo Leiton, en donde el balón llegó directo a las manos de Mauro Pizarro.

Los entrenadores de ambos elencos realizaron modificaciones en busca de cambiar el resultado, pero esto finalmente no fue posible, y así el 0 a 0 se mantuvo en el marcador hasta el pitazo final del árbitro.

#### JORNADA DE EMPATES

Este inicio de liguilla estuvo protagonizado por empates, demostrando que será una lucha reñida por el profesionalismo. Santiago City igualó 0 a 0 con Deportes Colina, mientras Municipal Puente Alto empató 1 a 1 con Provincial Ranco.

El único equipo que logró sacar ventaja en esta jornada fue Deportes Colchagua, que venció por 1 a 0 como visitante a Unión Compañías de La Serena.

En la segunda fecha, Provincial Ovalle tendrá su primer partido como local, enfrentando a Provincial Ranco. Deportes Colchagua recibirá a Municipal Puente Alto, Deportes Colina hará lo propio ante Unión Compañías, mientras Concón National enfrentará en casa a Santiago City.

## TERCERA DIVISIÓN B

# Fútbol Club Monte Patria cae ante Simón Bolívar y se mantiene en la zona roja

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Monte Patria

El Fútbol Club Monte Patria venía de cumplir su fecha libre en el grupo norte de la Tercera División B, por lo que esperaba volver al ruedo con una victoria.

No obstante, el desafío no era menor, ya que debía enfrentar como visitante a Simón Bolívar de Quinta Normal, quien se destaca por ser uno de los protagonistas de la zona, al ocupar el segundo lugar de la tabla.

El partido inició de la peor forma para Monte Patria, ya que con solo un minuto de juego el equipo de Simón Bolívar logró abrir el marcador, esto a través de un tiro libre casi desde

la mitad de la cancha, y posterior cabezazo de Matías Vázquez.

Al minuto 7 el representativo de los valles generosos tuvo su primera llegada clara, con un remate fuera del área que pegó en el travesaño.

Pasada la media hora de juego los de Quinta Normal ampliaron la diferencia en el marcador, gracias a un golazo de Vicente Garrido. El delantero de los metropolitanos controló de espalda al arco, levantó levemente el balón, para luego rematar de media vuelta.

A dos minutos del descanso llegó el tercer gol de la tarde, con una sutil definición de Felipe Tapia, quien celebró su anotación con los brazos al cielo.

El descuento de Fútbol Club Monte

**El equipo representativo de los valles generosos cayó por 5 a 1 en su visita a la comuna de Quinta Normal, resultado que lo mantiene en el último lugar del grupo norte con 10 puntos.**

Patria llegó al minuto 70, con un cabezazo de Vicente Rojas.

Cuatro minutos más tarde Simón Bolívar despejó toda duda, cuando Mauricio Aravena anotó un golazo desde fuera del área, marcando el 4 a 1.

Al minuto 84 Fútbol Club Monte Patria desperdició un lanzamiento penal, aunque también hubo mérito en el arquero de los metropolitanos,

quien adivinó el remate de Wladimir Castillo.

Finalmente, en los minutos de adición, Simón Bolívar sentenció su triunfo por 5 a 1, con un gol desde fuera del área de Jeremi Cid.

#### PARTIDO TRASCENDENTAL

La próxima fecha podría ser decisiva para el Fútbol Club Monte Patria, ya que deberá enfrentar como local al Adriana Cousiño de Calera de Tango, equipo que lo supera por tan solo un punto en la tabla de posiciones.

Este trascendental partido está pactado para las 12:00 hrs del sábado 29 de julio, en el Estadio Municipal de Monte Patria.